

## Les Sciences de l'Information et de la Communication fêtent 50 ans d'existence avec un congrès d'envergure à l'Université Rennes 2

Du mercredi 18 au vendredi 20 juin 2025, le Laboratoire PREFICS accueille, sur le campus Villejean, la Société française des sciences de l'information et de la communication à l'occasion de son congrès biennal. Focus sur une 24<sup>e</sup> édition exceptionnelle, entièrement consacrée à la thématique des Transition(s).

### Un congrès scientifique international qui attend plus de 350 participants

Depuis 1975, la Société Française des Sciences de l'Information et de la Communication (SFSIC) rassemble les universitaires autour des grandes mutations sociales et technologiques associées à l'information et la communication. Pour fêter son cinquantenaire, elle a choisi de tenir son 24<sup>e</sup> congrès annuel sur le campus Villejean, à l'Université Rennes 2.

Plus de 350 participants - des chercheurs, des doctorants, des experts...- sont d'ores et déjà inscrits pour assister aux panels internationaux, aux études de cas concrètes et aux événements artistiques (expositions, théâtre, podcast, spectacle).

«C'est une grande fierté d'accueillir, à l'Université Rennes 2, le congrès du SFSIC à l'occasion du cinquantenaire des sciences de l'information et de la communication. Je me réjouis de cette mise en lumière des travaux de recherche en SIC et de l'engouement qu'elle suscite auprès des universitaires, en France et à l'étranger»,  
Jean-Luc Bouillon, co-directeur du Prefics, Université Rennes 2

### Une thématique de société scrutée par les chercheurs en sciences de l'information et de la communication

Pour son cinquantenaire, la SFSIC a choisi d'interroger les transitions, ces moments de bascule où se redéfinissent l'organisation sociale, les normes, les pratiques, les techniques et les imaginaires. Les chercheurs et chercheuses de la SFSIC examineront comment les sciences de l'information et de la communication peuvent outiller la compréhension et l'accompagnement de ces mutations : de la sobriété numérique face à l'urgence climatique à la résilience des médias en période de désinformation, de la co-construction territoriale d'un futur durable aux enjeux de justice sociale et de genre.

Tous les sujets proposés lors des panels, tables rondes et communications s'inscrivent dans la thématique large de la transition, qu'elle soit numérique, écologique, sociale, (géo)politique, économique, médiatique ou encore territoriale.

«Les transitions selon les recherches en sciences de l'information et de la communication construisent un pont entre le passé et le présent pour proposer un futur anthropo-numérique pertinent, innovant et bienveillant.»  
Sylvie Parrini-Alemanno, Présidente de la SFSIC.

### Des temps forts et rencontres culturelles jalonnent la programmation scientifique

Au cours des trois jours de congrès, en lien avec la programmation scientifique, des rendez-vous institutionnels et culturels viennent renforcer la démarche de transversalité et de circulation des savoirs du Congrès. Parmi les moments marquants :

- Mercredi 18 juin : **table ronde inaugurale** avec Sylvie Parrini-Alemanno, présidente de la SFSIC, et Bernard Miège, président d'honneur, pour un regard rétrospectif et prospectif sur 50 ans de SIC.
- Jeudi 19 juin, au Grand Huit : **remise du prix Jeune chercheur francophone en SIC**, décerné tous les deux ans, valorisant l'originalité des travaux doctoraux.
- Tout au long du congrès : **la programmation Arts•SIC•Culture**. Il s'agit d'une programmation artistique et culturelle liée à la thématique des Transitions et qui favorise le partage et la circulation des savoirs disciplinaires : des performances de clowns pour re-questionner les pratiques et environnements académiques, un spectacle abordant l'information médiatique, un stand littéraire, l'enregistrement d'un podcast pour le ou la lauréate du prix Jeune chercheur... L'ensemble de cette programmation donnera lieu à la parution d'un ouvrage collectif illustré édité par la SFSIC.

Consulter [le programme détaillé](#) du 24<sup>e</sup> congrès de la SFSIC

À propos de la SFSIC

La Société Française des Sciences de l'Information et de la Communication fédère les acteurs de la formation et de la recherche en SIC. Elle constitue un important foyer de réflexion et d'échanges sur les grandes questions relatives à la place de l'information et de la communication dans le monde d'aujourd'hui.

À propos du Laboratoire PREFICS de l'Université Rennes 2

Le Pôle de Recherche et de Formation Information – Communication – Sociolinguistique (PREFICS) de l'Université Rennes 2 réunit enseignants-chercheurs, doctorants et professionnels pour étudier et accompagner les mutations informationnelles et communicationnelles. Il allie recherche fondamentale et actions de terrain pour éclairer les grands défis numériques, sociaux et politiques.

Contact presse :

Service communication : Cécile Bergeret, [cecile.bergeret@univ-rennes2.fr](mailto:cecile.bergeret@univ-rennes2.fr),  
02 99 14 10 37 ou 06 12 52 42 58